

# Fachprofil Musik

*„Musik kann den Menschen aus der Seele sprechen, was der Verstand nicht begreifen kann.“*  
(Ludwig van Beethoven)

Dieses Zitat unterstreicht, wie Musik eine tiefere Verbindung zwischen den Menschen schaffen kann – sei es im Klassenverband oder in der ganzen Schule. Musik ermöglicht es, Gefühle auszudrücken und Gemeinschaft zu erleben, was auch in unserem Schulalltag eine zentrale Rolle spielt.

Ziel unseres Musikunterrichts ist es, Freude und Interesse an Musik zu wecken. Musik wird nicht nur **gelehrt, sondern intensiv erlebt**. Wir identifizieren uns mit unserem eigenen **Schulsong**<sup>1</sup>, der ein zentrales Element unseres musikalischen Alltags darstellt. Bei Schulveranstaltungen werden **kreative Aufführungen aktiv unterstützt**. Der Musikunterricht **kombiniert traditionelle und moderne Musikstile**, fördert die Interpretation von Werken und beinhaltet das Erlernen von Tänzen sowie das Kennenlernen unterschiedlicher Komponisten. An unserer Schule wird das **gemeinsame Aufführen** einer Klasse gezielt genutzt, um die Stärken der einzelnen Kinder zu fördern und den Teamgeist zu stärken. **Durch das gemeinsame Musizieren** und die Vorbereitung von Aufführungen lernen die Kinder nicht nur musikalische Fähigkeiten, sondern auch, wie sie als Gruppe zusammenarbeiten und sich gegenseitig unterstützen können.

Instrumente wie z.B. **Orff-Instrumente, Boomwhacker, Gitarren, Trommeln, etc.** bieten den Kindern vielfältige Möglichkeiten, ihre musikalischen Fähigkeiten auszubauen.

Musik ist an unserer Schule nicht nur im Fachunterricht präsent, sondern wird **fächerübergreifend integriert**. Musik begleitet uns im offenen Anfang, im Morgenkreis, bei Geburtstagsfeiern, als Aufräummusik und bei der Einschulung. Diese Alltagsintegration fördert das gemeinsame Erleben von Musik und trägt zur positiven Atmosphäre an unserer Schule bei.

Im Rahmen des Feriensingens haben die Schüler und Schülerinnen die Möglichkeit, ihr **musikalisches Talent** vor der ganzen Schule zu präsentieren. Dabei werden die Kinder ermutigt, sich auszudrücken und musikalische Beiträge zu leisten. Zusätzlich besteht die Chance zur freiwilligen Teilnahme am Probesingen für die Knabenkantorei Lübeck und deren Mädchenchor.

---

<sup>1</sup> [https://www.youtube.com/watch?v=vxJgo44\\_eFY](https://www.youtube.com/watch?v=vxJgo44_eFY)